

## Según acuerdo IDA-FENAC El IDA dará tierras a campesinos de Punta de Riel



Angel Gómez, "El Rojo", dirigente de la FENAC.

El Instituto de Desarrollo Agrario, por medio de su presidente ejecutivo, Sergio Quirós Maroto, adquirió el compromiso de solicitar la compra de terrenos para los campesinos de Punta de Riel, cantón de Pococí, inmediatamente después de la aprobación del Presupuesto Extraordinario de 1988.

A ese acuerdo llegó el presidente del IDA con la Federación Nacional Campesina en reunión celebrada el miércoles 20 de abril. En la reunión participaron representantes de la Junta Administradora del asentamiento de El Indio, campesinos de Punta de Riel y Colonia González Flores y representantes de la Federación Nacional Campesina.

Angel Gómez, dirigente campesino de la zona, manifestó que desde hace varios años la FENAC viene luchando por resolver los problemas de tierra que sufren las citadas comunidades.

En la reunión, los representantes del IDA acordaron además tomar una partida adicional del Presupuesto Extraordinario para resolver las demandas de los campesinos de la Colonia González Flores.

El acta de la reunión conjunta campe-



Olivier Vargas, Presidente de la Junta Administradora del Asentamiento El Indio.

sinos-IDA se compromete a ordenar a los departamentos respectivos para que en el transcurso de un mes se realicen nuevamente los estudios agrológicos y de posesión a efecto de determinar con más precisión la calidad de dichos suelos y si existe o no un conflicto de ocupación en precario de dicha finca.

El IDA se comprometió, además, a suspender procedimientos judiciales contra este grupo de agricultores.

En la reunión los dirigentes campesinos evaluaron la marcha del cumplimiento de los compromisos adquiridos con el Asentamiento El Indio después de la huelga sostenida el año pasado.

Por último el presidente del IDA asumió el compromiso de visitar, a solicitud de la FENAC, las comunidades campesinas de El Ceibo, El Porvenir de Los Chiles, Tierra Grande, Llano Azul de Upala y Maryland de Siquirres.

Las visitas tienen como fin exponerle a los funcionarios del IDA los problemas que sufren esas comunidades campesinas, manifestaron dirigentes de la FENAC.

## Vendedores de La Sabana crean sindicato

La McDonald's, la Coca Cola y otras empresas transnacionales podrían apoderarse de las ventas ambulantes de La Sabana y sustituir con sus productos prefabricados al surtido de empanadas y copos.

Así lo denunciaron los vendedores de La Sabana, quienes en días pasados fundaron un sindicato (la Unión Sindical de Comerciantes de La Sabana) afiliado a la Central Unitaria de Trabajadores (CUT).

Los trabajadores del pequeño comercio del parque josefino han venido ofreciendo sus productos al visitante durante muchos años. Uno de ellos, por ejemplo, tiene treinta años de dedicación a este negocio.

Hasta ahora, estos pequeños comerciantes (46 en total) han venido pagando a la Dirección General de Deportes una cuota mensual de 400 colones.

Sin embargo hace dos meses esta entidad hizo circular un comunicado en el que les exige una cuota inicial de inscripción de ₡ 5.000 más una cuota mensual de ₡ 1.500.

El miércoles 13 de abril en sindicato de vendedores había convocado a una reunión a los funcionarios de la Dirección General de Deportes para discutir su problema, pero estos funcionarios no se hacen presentes.

"Esta no es la primera vez, dijeron los vendedores. Estos señores no quieren nego-



ciar. Lo único que quieren es desalojarnos de La Sabana y quitarnos el único sustento que tenemos".

El Sindicato de Comerciantes de La Sabana afirma que buscará todos los mecanismos de negociación con el fin de llegar a un arreglo justo, pero manifestó que luchará por resguardar un derecho que sus afiliados han ganado con muchos años de esfuerzo diario.

## Huelga de pagos en comunidades limomenses



El diputado Humberto Vargas Carbonell se reunió con las comunidades limomenses que mantienen una huelga de pagos contra el ICAA desde hace tres meses.

Vecinos de las localidades de Río Banano, Westfalia y Filadelfia de Limón se declararon en huelga de pagos contra el ICAA por las elevadas tarifas que esta institución pretende cobrarles por el servicio de agua.

Marcos Fonseca, presidente del comité de los vecinos, manifestó que la junta administrativa (encargada del cobro de las tarifas) recibió de Asignaciones Familiares la suma de un millón 400 mil colones para la instalación de cañerías. Sin embargo, esa junta pretende ahora pasarle la cuenta al usuario.

El señor Fonseca manifestó que las autoridades pretenden poner medidores, cosa que los vecinos rechazan. Los usuarios han propuesto pagar una suma de ₡125

como tarifa general, pero el ICAA pretende cobrarles ₡200 de tarifa por consumo, más ₡150 por la instalación de medidores. Esta última suma se cobraría mensualmente durante tres años.

Ante la huelga de pagos que mantienen los vecinos, el ICAA procedió a realizar cortes de cañería, pero los vecinos han vuelto a reconectar el agua al tiempo que afirman que no permitirán nuevos cortes.

### Foco de injusticias

Las comunidades mencionadas, formadas principalmente por pequeños campesinos, se encuentran muy molestas por las amenazas de la junta administrativa del agua. Se quejan de que los cobros no se realizan por los recibos normales y de que el

agua recibida es poca y de pésima calidad.

Los encargados de suministrar el líquido han amenazado a los usuarios con cerrarles los pozos que muchos de ellos tienen en sus casas con el fin de obligarlos a consumir solamente el agua procedente de la cañería.

Agregaron que la instalación de la cañería fue obra de toda la comunidad, pues el ICAA no envió las cuadrillas necesarias para su instalación. "Ahora nos quieren cobrar lo que nosotros mismos hemos hecho", manifestó uno de los vecinos.

La lucha de las tres comunidades ya lleva tres meses y sus dirigentes manifestaron que seguirán presionando por una solución justa a su problema.

## La "Yunai" envenena los ríos

Un grave daño a la ecología de la zona sur está ocasionando la United Brands, propietaria de las plantaciones de palma africana, que bota a los ríos gran cantidad de desechos tóxicos.

Así lo hicieron ver vecinos de la desembocadura del río Coto, alarmados por la muerte masiva de peces tanto de agua dulce como salada que se viene repitiendo en los últimos meses.

Muchos de esos vecinos, que son a la vez pescadores, manifiestan que la Compañía Frutera está acabando con la fauna de este río que al pasar por finca 54 recibe una gran cantidad de desechos de palma contaminados con materiales tóxicos.

Agregan que la misma flora del río y sus alrededores está siendo gravemente dañada.

Los vecinos, a la vez que presentan su denuncia, exigen la intervención de las autoridades para poner fin a esta nociva práctica de la compañía transnacional.